

L'Université de Montréal et de votre carrière.

Montréalaise par ses racines, internationale par vocation, l'Université de Montréal compte parmi les 100 meilleurs employeurs au Canada. À l'image de la ville dont elle porte le nom, elle est effervescente et multiculturelle.

L'UdeM récolte annuellement plus d'un demi-milliard de dollars en fonds de recherche, ce qui la positionne parmi les premiers pôles de recherche universitaire canadiens et lui permet de se tailler une place dans le groupe des cinq meilleures universités de langue française de la planète.

À travers les réalisations des membres de sa communauté, l'UdeM participe à la construction du monde d'aujourd'hui. Et en formant des étudiantes et des étudiants venus de partout, elle prépare celui de demain.

Professeur ou professeure au rang d'adjoint en architecture de paysage

École d'urbanisme et d'architecture de paysage, Faculté de l'aménagement

L'École d'urbanisme et d'architecture de paysage est un lieu de formation professionnelle et de recherche de pointe dans les champs de l'architecture de paysage et des études paysagères, de l'urbanisme et de l'aménagement du territoire, de la gestion de projet, du patrimoine et du design urbain. Ses activités touchent notamment le design, l'aménagement et la gestion des paysages à toutes les échelles (locale, métropolitaine, régionale) et dans tous les milieux (urbain, périurbain, rural, naturel). Elle est la seule à donner une formation en architecture de paysage en français en Amérique du Nord.

L'École offre des études de 1er et 2e cycles en architecture de paysage et en urbanisme, des maîtrises spécialisées en design urbain, en conservation du patrimoine bâti et en montage et gestion de projets d'aménagement, de même qu'une option avec mémoire de la maîtrise en aménagement : l'option Ville, territoire, paysage. Le programme de maîtrise en architecture de paysage est agréé par l'Association des architectes paysagistes du Canada, alors que les programmes de baccalauréat et de maîtrise en urbanisme donnent accès à l'Ordre des urbanistes du Québec et à l'APERAU (Association pour la promotion de l'enseignement et de la recherche en aménagement et urbanisme). L'École participe également aux programmes facultaires de cycles supérieurs, dont le doctorat interdisciplinaire en aménagement.

L'École compte dix-huit professeur(e)s, dont les activités sur les plans pédagogique, professionnel et scientifique sont reconnues localement et à l'échelle internationale. Elle regroupe de nombreuses structures de recherche financées par des subventions, contrats et dons substantiels : la Chaire en paysage et environnement, la Chaire de recherche du Canada en urbanisation durable dans le Sud Global, le Groupe de recherche ARIACTION (Adaptation – Résilience – Innovation – Action), le Laboratoire d'innovation paysagère, l'Observatoire Ivanhoé-Cambridge du développement urbain et immobilier, l'Observatoire de la mobilité durable, le LAB Ville Prospective et le Laboratoire sur les infrastructures vertes et bleues (LIVB). De plus, elle contribue activement à la mission de la Chaire UNESCO en paysage urbain de l'Université de Montréal (CUPUM). L'École se positionne avantageusement dans la recherche sur la conception de villes et de territoires durables, résilients, intelligents et inclusifs en vue d'une transition écologique.

L'École d'urbanisme et d'architecture de paysage fait partie de la **Faculté de l'aménagement** de l'Université de Montréal, faculté qui offre des programmes aux trois cycles d'études dans ses six disciplines: architecture, architecture de paysage, design industriel, design d'intérieur, design de jeux et urbanisme. La diversité, la qualité et le caractère interdisciplinaire de la formation et de la recherche menées à la Faculté en font un lieu exceptionnel de conception des milieux de vie.

L'École d'urbanisme et d'architecture de paysage sollicite des candidatures pour **un poste de professeur(e) en architecture de paysage**. Il s'agit d'un poste à plein temps au rang d'adjoint.

Votre rôle au quotidien

Par votre enseignement et par vos activités de recherche, vous contribuerez à la promotion de l'excellence de l'École d'urbanisme et d'architecture de paysage. Vous assurerez également le rayonnement de votre discipline en plus de participer activement au fonctionnement d'une institution de renom. À ce titre, vos responsabilités incluront les activités suivantes:

- > Enseignement (cours, séminaires ou ateliers) et encadrement aux trois cycles (dans les programmes offerts par l'École en architecture de paysage (mineure, baccalauréat, maîtrise) et par la Faculté (maîtrise, Ph. D.);
- > Développement d'un enseignement et d'un programme de recherche en architecture de paysage ou dans des domaines connexes;
- > Contribution au développement et à la gestion des programmes de l'École;
- > Contribution à la vie de l'École, de la Faculté et de l'Université et à leur rayonnement.

Ce qu'il vous faut pour réussir dans ce rôle

- > Avoir un doctorat sur une thématique touchant à l'architecture de paysage, l'aménagement, les sciences environnementales ou une discipline connexe. Les candidatures des personnes ayant déposé leur thèse seront également considérées;
- > Avoir un dossier de publications. Les publications en cours d'évaluation par des pairs ou une maison d'édition peuvent être incluses;
- > Avoir une polyvalence dans l'enseignement et l'encadrement aux trois cycles;
- > Avoir la capacité de travailler en équipe dans un contexte interdisciplinaire;
- > Avoir une connaissance suffisante de la langue française ou être déterminé à l'apprendre une fois en poste par l'entremise du programme de soutien à l'apprentissage de la langue française offert par l'UdeM, en vertu de la [Politique linguistique de l'Université de Montréal](#).

Atouts qui ajouteraient à l'intérêt du dossier :

- > Admissibilité à l'Association des architectes paysagistes du Québec (AAPQ) ou à l'Association des architectes paysagistes du Canada (AAPC) ou appartenance à une association professionnelle d'architectes paysagistes;
- > Expertise de recherche liée à l'une ou l'autre des thématiques suivantes :
 - Écologie du paysage, écologie végétale, hydrologie, biodiversité en milieu urbain et régional, éthique de l'environnement.
- > Expérience de recherche en partenariat avec des membres des Premiers Peuples;
- > Maîtrise de l'anglais;
- > Maîtrise d'outils numériques innovants de conception et de simulation 2D et 3D à grande et à petite échelle territoriale;
- > D'autres expertises ou intérêts peuvent être considérés.

Comment soumettre votre candidature

Vous êtes invité(e) à poser votre candidature au plus tard le **18 décembre 2023**, en faisant parvenir votre dossier **par courriel, en format PDF**, à :

Danielle Dagenais, directrice intérimaire
École d'urbanisme et d'architecture de paysage
Faculté de l'aménagement
Courriel : direction-urbapa@umontreal.ca

Ce dossier comprendra dans un premier temps :

- > **Une lettre d'intention** incluant de brefs énoncés de la philosophie d'enseignement et des intérêts de recherche ;

- > **Un curriculum vitae**, incluant l'expérience d'enseignement, une liste de publications, une liste de subventions et une liste de projets réalisés, si applicable, ainsi que les noms, les adresses de courriel et les numéros de téléphone de trois répondants avec lesquels le comité de sélection peut prendre contact. Au chapitre des publications, des accusés de réception ou confirmations sont exigés pour les publications soumises, acceptées ou sous presse.

Les personnes dont les candidatures répondront aux exigences indiquées dans cet affichage seront invitées à fournir les pièces de dossier additionnelles suivantes :

- > Un exposé des approches pédagogiques et des sujets de cours privilégiés en lien avec la description du poste (voir les sites de l'[École](#) et de la [Faculté](#) pour une description des programmes) ;
- > Un énoncé du programme de recherche proposé ;
- > Un dossier contenant des plans de cours et autre matériel pédagogique développé par le candidat décrivant, en particulier, les activités d'enseignement en relation notamment avec les expertises recherchées;
- > Trois publications (chapitres, articles, rapports) qui représentent le travail du candidat (max. 100 pages en tout) ;
- > Un portfolio (dossier) des projets réalisés en tant que professionnel(le) ou encadrés à titre d'enseignant(e) superviseur(e) si pertinent;
- > Trois lettres de recommandation, en format PDF, envoyées directement par les répondants à la directrice de l'École.

Plus d'information, visitez nos sites internet :

Architecture de paysage: www.architecturedepaysage.umontreal.ca

Urbanisme : www.urbanisme.umontreal.ca

Faculté de l'aménagement : www.amenagement.umontreal.ca

Nous vous recommandons fortement de répondre au [questionnaire d'auto-identification](#). Vous trouverez plus d'information à ce sujet dans l'encadré *Équité, diversité et inclusion* qui se trouve à la fin de ce document.

Plus d'information sur le poste

N° d'affichage	AME 10-23 / 02
Période d'affichage	Jusqu'au 18 décembre 2023, inclusivement
Traitement	L'Université de Montréal offre un salaire concurrentiel jumelé à une gamme complète d'avantages sociaux
Date prévue d'entrée en fonction	À compter du 1 ^{er} août 2024

ÉQUITÉ, DIVERSITÉ ET INCLUSION

L'UdeM met les [valeurs de diversité, d'équité et d'inclusion](#) au cœur de chacune de ses missions. Par l'entremise de son programme d'accès à l'égalité en emploi (PAÉE), l'Université de Montréal invite les femmes, les Autochtones, les minorités visibles, les minorités ethniques et les personnes ayant des limitations à soumettre leur candidature. Lors du recrutement, nos outils de sélection peuvent être adaptés en toute confidentialité selon les besoins des personnes vivant avec des limitations qui en font la demande.

L'Université adopte une définition large et inclusive de la diversité allant au-delà des lois applicables et encourage toutes les personnes qualifiées, peu importe leurs caractéristiques, à poser leur candidature. Conformément aux exigences sur l'immigration en vigueur au Canada, notez que la priorité sera accordée aux citoyennes et citoyens canadiens et aux résidentes et résidents permanents.

Afin de mesurer la portée de ses actions en matière d'EDI, l'UdeM recueille des données sur les postulantes et postulants selon leur identification à l'un des groupes visés par la loi sur l'accès à l'égalité en emploi, les femmes, les Autochtones, les minorités visibles, les minorités ethniques et les personnes ayant des limitations. L'information fournie est **confidentielle** et sera partagée uniquement avec les responsables du PAÉE. Si vous le souhaitez, vous pouvez indiquer votre appartenance à un groupe visé dans votre lettre de présentation dont prendra connaissance le comité de sélection et l'assemblée des pairs lors de l'évaluation de votre dossier.

Selon les procédures de nomination en vigueur à l'UdeM, les membres de l'Assemblée des professeures et professeurs peuvent consulter tous les dossiers de candidature. Si vous souhaitez que votre candidature demeure confidentielle jusqu'à l'établissement de la liste restreinte de recrutement, veuillez le mentionner.



L'Université
de Montréal
et de votre
carrière.

With its roots in Montreal and its eyes on the international horizon, Université de Montréal (UdeM) is one of the 100 top employers in Canada. Like the city it is named for, it is exuberant and multicultural. UdeM receives over half a billion dollars in research funding annually, making it one of the top Canadian university research hubs and placing it firmly in the group of the five best French-language universities on the planet.

Through the achievements of its community, UdeM is helping to build today's world. The university is training students from all over the world today, in preparation for the world of tomorrow .

Assistant professor of landscape architecture

School of Urban Planning and Landscape Architecture
Faculty of Environmental Design

The School of Urban Planning and Landscape Architecture is seeking applicants for a full-time, tenure-track position in **landscape architecture**.

The School of Urban Planning and Landscape Architecture (**École d'urbanisme et d'architecture de paysage**) is a centre of leading-edge teaching and research in the fields of landscape architecture, landscape studies, urban planning and regional planning, project management, built heritage, and urban design. Its areas of expertise include landscape design, planning, and managing landscapes on every scale (local, metropolitan, and regional) and in multiple settings (urban, peri-urban, rural, and natural). It offers the only landscape architecture training in French in North America.

The School offers professional undergraduate and graduate programs in landscape architecture and urban planning as well as joint graduate degrees with the School of Architecture in urban design, built heritage conservation, and project management. The School also offers a graduate-level research degree called City, Territory, Landscape. The Master of Landscape Architecture program is accredited by the Landscape Architecture Accreditation Council of Canada. The bachelor's and master's programs in urban planning provide access to the Ordre des urbanistes du Québec and the Association pour la promotion de l'enseignement et de la recherche en aménagement et urbanisme (APERAU). The School also shares responsibility for the faculty-wide interdisciplinary doctorate in environmental design.

The School has 18 full-time faculty members whose teaching, professional, and scientific activities are recognized locally and internationally. It houses multiple research units funded by substantial grants, contracts, and donations: the Research Chair in Landscape and Environment, the Canada Research Chair in Sustainable Urbanization in the Global South, the ARIACTION research group (Adaptation – Resilience – Innovation – Action), the Laboratoire d'innovation paysagère, the Observatoire Ivanhoé-Cambridge du développement urbain et immobilier, the Observatoire de la mobilité durable, the LAB Ville Prospective, and the Laboratoire sur les infrastructures vertes et bleues (LIVB). It also contributes actively to the UdeM UNESCO Chair in Urban Landscape (CUPUM). The School has a strong track record in research on designing sustainable, resilient, smart, and inclusive cities and regions and the promotion of ecological transition.

The School of Urban Planning and Landscape Architecture is part of the **Faculty of Environmental Design** (Faculté de l'aménagement), which offers undergraduate, graduate, and post-graduate programs in its six disciplines: architecture, landscape architecture, industrial design, interior design, game design, and urban planning. The diversity, quality, and interdisciplinary nature of the training and research conducted at the Faculty make it an extraordinary place for studying and designing living environments.

As a professor, you will promote the School's excellence through your teaching and research activities. You will also promote your discipline and actively participate in the operations of a renowned institution.

Your responsibilities will include the following:

- > Teaching (courses, seminars, or workshops) and supervising students at all three levels in the programs offered by the School of Landscape Architecture (minor, bachelor, master's) and by the Faculty (master's, Ph.D.).
- > Developing coursework and a research program in landscape architecture or related fields.
- > Contributing to the development and management of the School's programs.
- > Contributing to the life and promotion of the School, the Faculty, and the University.

Requirements to succeed in this role:

- > A doctorate (Ph.D.) on a topic related to landscape architecture, environmental design, environmental sciences or a related discipline. Applicants who have submitted their dissertation will also be considered.
- > A strong publication record. Manuscripts currently under review by peers or publishers may be included.
- > A strong teaching record that shows versatility in teaching and supervision at all three academic levels.
- > Ability to work as part of an interdisciplinary team.
- > Sufficient knowledge of French (spoken and written) to integrate into a francophone institution or a firm commitment to learn French once hired through a French learning support program offered by UdeM, as set out in the [Université de Montréal Language Policy](#).

Assets that enhance the applicant's potential:

- > Eligibility to join the Association des architectes paysagistes du Québec (AAPQ) or the Canadian Society of Landscape Architects (CSLA) or current membership in a professional landscape architecture association.
- > Research expertise related to one of the following topics:
 - Landscape ecology, plant ecology, hydrology, urban and regional biodiversity, environmental ethics.
- > Research experience in partnership with First Nations communities.
- > Proficiency in English.
- > Proficiency with innovative large- and small-scale digital design tools and 2D and 3D simulation tools.
- > Other types of expertise or interests may be considered.

How to apply

You are invited to apply by **December 18, 2023**, by **emailing** your application in **PDF format** to:

Danielle Dagenais, Acting Director

School of Urban Planning and Landscape Architecture

Faculty of Environmental Design

Email: direction-urbapa@umontreal.ca

Your application should include:

- > **A letter of intent** with brief statements about your teaching philosophy and research interests.
- > **Your curriculum vitae**, including teaching experience, list of publications, list of grants, and list of projects completed, if any, as well as the names, email addresses, and phone numbers of three referees whom the selection committee can contact. Publications that are submitted, accepted, or in-press require proof, such as a letter from an editor.

Applicants who meet the requirements of this posting will be invited to provide the following additional documents:

- A summary of preferred pedagogical approaches and subject matters related to the job description (see the [School](#) and [Faculty](#) sites for a description of the programs).
- A statement outlining your proposed research program.
- A document containing course outlines, and other teaching materials developed by you, describing, in particular, your teaching activities related to the expertise sought.
- Three publications (chapters, articles, or reports) that reflect your work (max. 100 pages in total).
- A portfolio of projects carried out as a professional, or in the context of student supervisor, if applicable.
- Three letters of recommendation, in PDF format. The referees must send their letters directly to the director of the school.

For more information, please see our websites:

Landscape architecture: www.architecturedepaysage.umontreal.ca

Urban planning: www.urbanisme.umontreal.ca

Faculty of Environmental Design: www.amenagement.umontreal.ca

We strongly recommend answering the [self-identification questionnaire](#). You can find more information about this in the *Equity, Diversity and Inclusion* box at the end of this document.

More information about the position

Posting no.	AME 10-23 / 02
Posting period	Until December 18, 2023, inclusive
Salary	Université de Montréal offers a competitive salary and a full range of social benefits
Start date	From August 1, 2024

EQUITY, DIVERSITY AND INCLUSION

UdeM places the [values of diversity, equity, and inclusion](#) at the heart of all its missions. Through its equal access employment program (EAEP), Université de Montréal invites women, Indigenous people, visible minorities, ethnic minorities, and people with limitations to apply. During the recruitment process, our selection tools can be confidentially adapted to the needs of people living with limitations at their request.

The university embraces a broad and inclusive definition of diversity that goes beyond applicable laws and encourages all qualified people, regardless of their characteristics, to apply. In accordance with the immigration requirements in effect in Canada, please note that priority will be given to Canadian citizens and permanent residents.

To assess the scope of its EDI actions, UdeM collects data about applicants based on their identification with one of the groups targeted by equal access employment laws: women, Indigenous people, visible minorities, ethnic minorities, and people with limitations. The information provided is **confidential** and will be shared only with the EAEP coordinators. If you wish, you can indicate your membership in a target group in your letter of introduction, which will be read by the selection committee and the assembly of peers during the assessment of your application.

In accordance with current UdeM appointment procedures, the members of the Assemblée des professeures et professeurs can consult all applications. If you would like your application to remain confidential until the short list is determined, please say so.



Université 
de Montréal
et du monde.